

Ante el peligro

Cuando se aprobó el Estatuto de Cataluña se dió como supuesto el hecho de que cundiría de modo rápido el ejemplo, y al efecto se habló del Estatuto vasco, del Estatuto gallego, del valenciano y del andaluz.

Como era natural, también nosotros hablamos de la región murciana y nos permitimos exponer todas las razones que abonan la personalidad de Murcia, no solo en el aspecto histórico, sino en el económico y social.

Creíamos nosotros que el problema era de voluntad, y suponíamos, que en las juventudes modernas, y abiertas a toda iniciativa, no habrían de faltar elementos que pusieran su actividad, su talento, y si precisaba su sacrificio, en aras de tan importantísimo asunto.

Se aprobó el Estatuto, se implantó en Cataluña, se hicieron las elecciones, se produjo una crisis, para darle más carácter de autonomía a la reforma, y en los demás pueblos se continuaba todavía discutiendo la conveniencia.

Pero el fervor y el entusiasmo que estas cosas requieren, no se ve por parte alguna. En aquellas regiones, en que se han verificado las asambleas preparatorias no se ha pasado, como suele decirse, de los preliminares, pero en cambio han resultado algunos tan pintorescos, que provincias seculares, unidas a la metrópoli, se han negado en absoluto a continuar unidas a ella.

La honda división producida en los gallegos, la discrepancia de los vascos, los recelos en Valencia, y la franca disparidad de los de Andalucía, ya dan una norma muy clara, de que la reforma no lleva camino en el resto de España.

Y no es lo sensible, que las provincias andan en desacuerdo y en constantes rivalidades; lo que des-

corazona más todavía, es que dentro de las mismas ciudades, que regentaron antiguamente la región, no existe compenetración ni unidad de miras, que hacen doblemente imposible el intento.

No se necesita un análisis muy hondo y detenido, para saber a qué atenerse en este aspecto: Basta mirar un poco a la situación política para saber hasta donde llega la unidad de criterio y cuanto puede esperarse de la acción conjunta de esos elementos.

No queremos ahondar en esas diferencias, cada día más irreductibles; nos basta señalar los hechos, para que se vea la imposibilidad con que se lucha en todas partes, no por convencimiento de que la empresa es ardua e irrealizable, sino por móviles pequeños de política mal entendida, y de resquemores personalistas.

Es dolorosa la declaración, pero franca y sincera; y como no somos jueces, para declarar de quién es la culpa, nos paramos en la linde de los hechos, lamentando, que por unas y otras causas, por unos u otros motivos, nos quedamos estacionados, que en la vida de los pueblos estacionarse es desvalorizarse, empequeñecerse y arruinarse en el sentido moral.

Tenemos otros muchos problemas de suma urgencia, que reclaman la compenetración y la unidad de esfuerzo, si hemos de rehuir peligros inminentes y graves amenazas para nuestros valores regionales, que han de poner a prueba y han de demostrar hasta donde llega la abnegación y el sacrificio de los que son llamados a impedir que se llegue a un final desastroso.

¿Será suficiente la noción de ese desastre para hablar la fórmula de unión?

De la Asamblea Sadera del domingo

Proyecto de Ley aprobado para ser defendido en las Cortes por nuestros diputados

A las Cortes constituyentes

Exposición: La situación difícil porque travisa actualmente en todo el mundo la industria sedera debido, en especial, a la crisis económica que sufren de unos años a esta parte los mercados de tan preciado textil, preocupa seriamente a los Gobiernos de aquellos países que, en mayor o menor amplitud, tienen implantada la crianza del gusano de seda y sus industrias derivadas, habiéndose adoptado por todos ellos medidas de protección encaminadas a salvar esta crisis, al parecer pasajera, en la esperanza de que en corto período de tiempo la industria alcance de nuevo su antiguo esplendor.

En España, a partir del año 1926, esta industria sufre igualmente las consecuencias que motivan la mala situación económica de los mercados sederos y nuestra producción decae en forma alarmante al punto de que las filaturas establecidas en el país, para no paralizar sus trabajos, lo que acarrearía el consiguiente paro obrero, se ven precisadas a solicitar del Gobierno de la República la importación de capullos extranjeros por no producir nosotros el suficiente.

Compenetrados de la necesidad de dar medios de defensa a esta rama de la producción española, cuyas sedas tienen estimación en todo el mundo, ya que reúnen características especiales para la confección de determinados tejidos; teniendo en cuenta que con su desaparición habrían de perderse en un todo gran número de pequeñas actividades de familias agrícolas que no tienen otra aplicación y que sus ingresos, aisladamente considerados, vienen a constituir el desahogo anual del pequeño agricultor y unidos suponen un refuerzo considerable para la economía nacional, los diputados que suscriben, oyendo a los interesados en esta industria en pública Asamblea, presentan este proyecto de ley fundamentándose en los siguientes extremos:

Que la capacidad de desarrollo de esta industria puede alcanzar cifras considerables, más aún con los beneficios que establece la reforma agraria, con la parcelación de fincas en las que han de asentarse gran número de familias agrícolas entre las que encuentra su ambiente propio la crianza del gusano de seda, sin olvidar que alrededor de ellas viven in finidad de grandes industrias que consumen la actividad de cantidades importantes de obreros.

Por otra parte se observa la falta de protección arancelaria para la seda en rama que solo paga los derechos de importación una peseta oro por kilogramo, mientras el tejido de seda y seda artificial llega a más de 250 pesetas oro; este trato desigual en perjuicio de los cosecheros se viene obviando por el Estado con la concesión de premios a los cosecheros que no es ni más ni menos que una compensación de la falta de protección arancelaria. Dichos premios fueron implantados en 1915 inspirándose en la vecina República francesa, que los viene concediendo en mayor cantidad y por vigencias de 20 años.

Se propone el empleo de la palabra Rayón para determinar al textil artificial, nombre empleado por las principales naciones sederas del mundo, y al mismo tiempo se hace obligatorio el empleo y uso de un marchio oficial para la seda y rayón

así como sus manufacturas que circulan por el país, copiando en parte el espíritu de la reciente Ley Italiana que ha logrado con ello clasificar y moralizar la venta de estos textiles.

Se crea en Murcia un Comité sedero porque en ella radica el 90 por 100 de la producción nacional de capullos, estimando que en ella debe estar la más genuina representación del interés sericícola, para asesorar al Gobierno sobre las necesidades de esta industria, aportar iniciativas y hacer cumplir el más exacto cumplimiento de este ley.

Finalmente, se ha tenido en cuenta que el presente proyecto de ley, no grava el presupuesto general del Estado, para lo que se crea un arbitrio sobre los derechos arancelarios de importación acordado así en la Asamblea nacional sedera celebrada en Madrid en noviembre de 1931, así como también los ingresos que han de recaudarse por la venta del marchio oficial, pues tratándose de un artículo de lujo que permite este pequeño sacrificio económico en beneficio de los productores y de esta industria de gran porvenir.

En su virtud, los diputados que suscriben, considerando que el presente proyecto de ley ha de beneficiar grandemente a la economía nacional, tienen el honor de someter a estudio y resolución de las Cortes el siguiente proyecto.

En otro número publicaremos el articulado.

El suceso de ayer

Le estalla en las manos un proyectil de Artillería

Fallece a los pocos minutos Ayer mañana ocurrió una sensible desgracia en esta ciudad.

El individuo Manuel Lopes Barriónuevo, domiciliado en la casa número 51 de la calle de Simón García, se hallaba en una de las habitaciones de su casa manejando un proyectil de Artillería, de poco tamaño, para transformarlo en un aparato de lujo. Cuando se disponía a desmenuar el proyectil, explotó éste, produciendo una detonación grande que alarmó mucho al vecindario.

A consecuencia de la explosión, Manuel resultó con ambas manos desmenuadas, así como con otras graves lesiones en varias partes del cuerpo.

Rápidamente acudieron familiares y vecinos y lo trasladaron al Hospital, donde falleció a los pocos momentos de ingresar.

Al lugar del suceso acudieron las autoridades. La Policía recogió dos proyectiles más que estaban cargados.

El suceso produjo impresión penosísima.

El Juzgado realiza las oportunas diligencias.

Círculo Católico

La misa que mañana festividad de la Candelaria se celebre en el Oratorio de esta Sociedad a las doce, y el rosario que se reza durante la misma, se aplicarán por el eterno descanso de las almas de los difuntos de don Nicolás Ortega Pagán, socio del Círculo, que los sufra.

El autogiro Cierva

Nuestro colega «Agora» publica la siguiente información que reproducimos por tratarse del ilustre ingeniero, hijo de Murcia, señor Cierva:

«La Gran Medalla de Oro, de la Federación Aéronáutica Internacional, acaba de ser concedida a un español ilustre: don Juan de la Cierva Codorniu.

España, en uno de sus hijos, ha recibido el galardón más preciado en la aeronáutica.

Bólo Lindbergh, De Pinedo, Alan Cobham Hinkler, Costes, Balbo, Eckener y La Cierva pueden ostentar esta famosa medalla en el mundo.

El ingeniero español, vive en todos los países. Y tiene una casa en Madrid. Aquí viene con alguna frecuencia a pasar unos días. Su vida intensa se desenvuelve en Inglaterra, Francia, Alemania y los Estados Unidos.

Don Juan de la Cierva viaja por todos los Continentes. No puede dejar sus trabajos, sus esfuerzos, sus experiencias. A este ingeniero español le exige la Humanidad su talento y su trabajo. Él es el único en el mundo que puede hacer autogiros. La misma palabra y el sistema de volar, son suyos. Está garantizado por innumerales patentes en todos los países. Cada innovación importante supone patente en veinticinco países y otras que son de menos trascendencia en los diez más principales. Pero es suyo el modernísimo aparato de volar, el más perfecto y seguro de todos: el autogiro.

Un genio de la Humanidad, Edison vivió un día al inventor español. Después de aterrizar el aparato exclamó como cabal expresión de su juicio acerca del aparato:

— ¡Ahí está la solución!
Es, en efecto, la de la aviación del porvenir. En América se emplea frecuentemente. Un senador fué un día en autogiro desde el Capitolio al Golf Club. Un capitán desciende con un autogiro en el puerto, donde le espera su barco próximo a partir.

El autogiro se posa en las calles, entre árboles, al pie de edificios enormes. Y vuela a elevarse entre árboles, en las plazas y paseos y entre los enormes rascacielos. Un periódico

americano tiene un autogiro a disposición de sus redactores para llevarlos rápidamente al lugar del suceso.

Hay ya autogiro-policia. Un jadrón americano confesó que había sido capturado gracias al autogiro. Se le persiguió en él y al refugiarse el delincuente en un bosque, el autogiro, dando vueltas en torno a él, le cortó la salida.

También existe autogiro-guardia de la porra, en Inglaterra. Aquí se ha utilizado para regu ar la circulación con motivo de un gran premio hípico desde la altura, por T. S. H., los policia comunicaban dónde podían surgir los embotellamientos del tráfico.

Y... el joven ingeniero español La Cierva continúa sus estudios, que comenzó aquí, en Madrid, allá por la primera decena del siglo.

Contaba diez y seis años cuando construyó, con el auxilio de dos amigos, el primer aeroplano de manufactura nacional. Pocos años después volaba un trimotor, el segundo que se fabricaba en el mundo. El trimotor, por pérdida de velocidad, cayó desde una altura de 1.300 metros, destruyéndose completamente, y salvándose de modo providencial el piloto.

Aquella catástrofe del trimotor hizo pensar a su joven constructor en mejores aparatos de vuelo.

En 1920 comienza a estudiar su nuevo sistema de volar sin puentes. Ya en el aeródromo de Getafe, el 9 de enero de 1923, el capitán Spencer alzó de tierra por primera vez uno de los tipos de voladores ideados por el joven ingeniero, entonces apenas salido de la Escuela, Juan de la Cierva y Codorniu. Resulta un poco hiperbólico llamar a aquello un vuelo. Más le cuadra hablar de salto. El aparato saltó diez metros. Descríbilo lo que en aviación se llama una recta de diez metros, a uno o dos de altura.

Así se comienza a volar con el «autogiro», que redujo a una palabra más corta: autogiro. Inventó un sistema de volar y una palabra, ya famosos en el mundo.

El esfuerzo y talento del ingeniero español lo han conseguido todo. Talleres, fábricas, aparatos marchan según su pensamiento.

A. G. A.

Gobierno Civil

La epidemia de tifus

El gobernador interino señor Bernardo manifestó a los periodistas que según informes recogidos de la Inspección provincial de Sanidad y la Alcaldía, la epidemia de tifus sigue con carácter benigno, habiendo mejorado notablemente los enfermos y no habiéndose registrado caso alguno de defunción.

Agregó que había llegado de Cartagena una señorita enfermera y que se había agregado a ella otra señorita que practica en el Instituto de Higiene las cuales han comenzado sus trabajos acudiendo a las casas donde hay enfermos y dando las instrucciones procedentes para evitar la propagación de la epidemia.

Comisión de carreros

Una comisión de carreros de Sucina y otros pueblos acudieron ayer mañana a visitar al gobernador acompañados del señor Biedma, tratando de asuntos relacionados con los trabajos en algunas fincas de aquellas comarcas del campo.

El señor Bernardo les manifestó que de este asunto daría cuenta al delegado del Instituto de Reforma Agraria, llegado a Murcia, el cual viene obligado a entender en estos problemas.

Comisión de Cehegin

Una comisión de autoridades de Cehegin, entre ellas el Alcalde y el Secretario del Ayuntamiento estuvo ayer en el Gobierno civil saludando al señor Bernardo para hablarle de cuestiones de abastecimiento de aguas a aquella ciudad y de la aplicación de un manifiesto.

Les contestó el gobernador interino que hasta él no había llegado protesta alguna sobre el particular.

Las aguas de Lorca

En cuanto al problema de las

aguas de Lorca dijo el gobernador que la cuestión seguía en pie y que ayer tampoco se verificó subasta de aguas.

Confía el señor Bernardo en que hoy se solucionará este asunto.

Las minas de La Unión

El gobernador interino expuso que en vista de la grave situación que amenaza a la cuenca minera de La Unión había recibido una visita de obreros mineros de aquella cuenca interesándole que gestionara del propietario señor Martínez Conesa la continuación de la explotación de las minas; a lo que el dueño se resiste por que ha perdido mucho dinero y no tienen salida los mineros.

El gobernador en San Sebastián

En la Prensa de San Sebastián, llegada ayer a Murcia, se da cuenta de la llegada a aquella capital del gobernador que fué de aquella provincia y que actualmente lo es de Murcia señor Varela Rendueles a quien se pre para un homenaje patrocinado por aquella Cámara de Comercio en recuerdo a la gestión provechosa que el señor Varela realizó en Guipuzcoa.

Visitas a Azaña

El debate político y la enfermedad de Casares

Por telégrafo de la noche Madrid.—Azaña recibió la visita del compositor Carlos Espiá. También le visitó una comisión de la Prensa filatélica.

Conversando con los periodistas sobre el planteamiento o no del debate político, en la sesión de mañana, contestó «asi debiera ser», pero Casares se encuentra enfermo, y aunque asista a la sesión, no estará en condiciones de intervenir en un debate de esta envergadura.

Itre. Cofradía de la Preciosísima Sangre de Ntro. Señor Jesucristo

El domingo último a las cuatro de la tarde, se reunieron en Sala de Juntas de la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen, gran número de Cofrades Mayordomos con objeto de celebrar Cabildo general, bajo la presidencia del Dr. don Braulio Rey Larramendi, dió principio la sesión con las paces de rúbrica.

Después de leídas y aprobadas las cuentas por el Tesorero M. I. Sr. don Alfonso Barberán Caravaca, Canónigo de esta Catedral, fué reelegida la mitad de la Junta Directiva, siendo nombrados los señores siguientes:

Vice-presidente, don Alfonso Soubrier García Alcarás.

Secretario, don Ramón Lopez Medina.

Vice-secretario, don José Sandoval Amorós.

Comisario de cultos, don Joaquín Bosque Leal (reelegido).

De posesión, don José Ruiz-Funes García y don Saturnino Lopez Valcárcel (reelegido).

De convocatoria, don Manuel Valenciano Caballero (reelegido).

Contador, don José Candela Candela, (reelegido).

Vocal, don Manuel Tomás Crave, (reelegido).

Se hizo constar en acta un voto de gracias para el señor Tesorero y el señor Presidente por sus cosas ges-

tiones en el desempeño de sus cargos.

Fué nombrado camarero para el paso de la «Negación» a don Pedro Arróniz Sala y su distinguida esposa doña Josefina Pardo García.

También se acordó testimoniar el pésame a familia del Ilustre Obispo murciano Dr. Frutos Vialente.

Fué admitido en calidad de cofrade Mayordomo al ingeniero don Angel Alai Navarro.

Entre todos los asistentes reinó gran animación para sacar con el mayor acierto posible, la tradicional y popular procesión de los «Nasarenos Colorados».

La Asamblea andaluza

Queda aprobado el Estatuto

Y se comentó la retirada de algunos delegados

Por telégrafo de la noche Córdoba.—Terminó la Asamblea andaluza, aprobándose el Estatuto regional.

Ahora se someterá a examen de los Ayuntamientos y Corporaciones.

El Presidente afirmó que representaba a toda Andalucía, pues los delegados que se habían retirado no ostentaban la representación global de las provincias.

En Granada la opinión está satisfechísima de la retirada de los delegados de la Asamblea referida.

Doctor Cano

Especialidad en enfermedades de los riñones y vías urinarias Sagasta, núm. 7, Murcia. — De 11 a 1

DETENCIONES DE UN ALCALDE

Excitaba a los obreros al robo y al asesinato

Por telégrafo de la noche Sevilla.—En Lentejuela la benemérita procedió a la detención del alcalde del pueblo. Este excitaba a todos los obreros...

Desde Barcelona Detención de dos individuos, que llevaban veintiuna pistolas

Por telégrafo de la noche Barcelona.—El periódico «Solidaridad Obrera» publica una información, denunciando que son objeto de malos tratos 28 detenidos.

Detención de dos individuos Al descender de un taxi en la calle de Provenza, fueron detenidos, el vicepresidente y el secretario del Sindicato de ebanistería...

San Blas y la Candelaria

Mañana jueves darán comienzo en la popular barriada de Santa Eulalia, las tradicionales fiestas de la Candelaria y San Blas.

En la iglesia tendrán lugar los acostumbrados brillantes cultos y en la plaza de Santa Eulalia y sus alrededores se verificarán las típicas verbenas...

Se han instalado varios columpios, bares y otras distracciones. Este año prometen estar muy concurridos estos populares festejos del barrio de Santa Eulalia.

Por el alma del Obispo Frutos

Los funerales de esta mañana, en la Catedral

Esta mañana a las diez, en el templo Catedral, se verificarán los solemnes funerales organizados por el Cabildo Catedral en sufragio del alma del ilustre Prelado murciano doctor D. Francisco Frutos Valiente...

En dicho religioso acto, el hermano del finado don Jesús, hará ofrenda a la Santísima Virgen de la Fuensanta del Pectoral y Anillo que fueron del Dr. Frutos Valiente, respetando los deseos de este de que esas insignias episcopales, que les fueron regaladas por suscripción popular...

La entrega del Pectoral y Anillo, la hará el señor Frutos Valiente al Cabildo de nuestro primer templo y a la Comisaría de la Santísima Virgen.

De la Diputación El Presidente a Madrid

Ayer tarde salió para Madrid en automóvil, acompañado del diputado a Cortes señor Ruiz-Funes y del Director de «El Liberal» señor Serna Alba, el Presidente de la Diputación señor Palazón Ciemaras.

Como ya dijimos, el viaje del Presidente obedece a tener que realizar gestiones en varios Ministerios al objeto de ultimar cuestiones de gran importancia para Murcia y su provincia.

Su ausencia durará tres o cuatro días, pues son sus propósitos regresar para presidir la sesión del sábado próximo.

Durante su ausencia ha quedado desempeñando la Presidencia de la Diputación el Vicepresidente don Javier Paulino Torres.

Los ministros se reúnen en Consejo

Largo Caballero desmiente los rumores sobre crisis

(Por telégrafo)

Madrid.—Los ministros se reunieron en Consejo, bajo la presidencia de Azaña. No asistieron, Zulueta por que se encuentra fuera de España, y Marcelino Domingo y Casares por que están enfermos.

Los periodistas indicaron a Largo Caballero, los rumores que vienen circulando sobre una crisis inminente. El ministro de Trabajo contestó que si continúan esos rumores dos o tres años, acertarán.

Visitas al jefe del Gobierno

Antes del Consejo, visitaron a Azaña el director general de Marruecos señor Moles y el diputado señor Galarza.

Unas manifestaciones de Prieto

Indalecio Prieto que había comunicado a Besteiro que mañana acudiría al Banco Azul, con el objeto de contestar a Ortega y Gasset.

Acuerdos del Consejo de Ministros

Por teléfono de la noche El Consejo de Ministros adoptó los acuerdos siguientes: Aprobación del Reglamento para la aplicación de la Ley de Bases. Se acordó que los profesores que han sido trasladados continúen hasta final de curso en los sitios donde lo comenzaron. Se sabe que Azaña informó a sus compañeros de Consejo de la situación internacional en cuanto a política, considerándola delicadísima y estimando que precisa seguir esta cuestión muy de cerca. Todos los ministros negaron a la salida del Consejo que hubiese crisis. Azaña manifestó que no creía que en la sesión de esta tarde se planteara ningún debate político.

La Asamblea Nacional de Ganadería

Se habla de la crítica situación que planteó a la ganadería la aplicación de la Reforma agraria

(Por telégrafo)

Madrid.—En la Asociación de Ganaderos, tuvo lugar la inauguración de la Asamblea Nacional de ganadería.

En nombre del Gobierno asistieron los directores generales de Agricultura y Ganadería, y el del Instituto de Reforma Agraria.

El salón estaba lleno, concurriendo representaciones de toda España. El director general de Agricultura saludó a los asambleístas, excusando la no asistencia de Marcelino Domingo, por que se encontraba enfermo.

Se leyeron los temas que se someterán a discusión, los cuales han sido publicados en la Prensa.

Hablaron representantes de diversas comarcas ganaderas, exponiendo la crítica situación que planteó a la ganadería la aplicación de la reforma agraria.

Se dió cuenta de que los campesinos exaltados por las propagandas demagógicas y campañas de mala fe, cometen todo género de desmanes.

Se abogó por que el Gobierno conceda garantías para que cesen las violencias, pues el ganado carece de campo para el pastaje, ya que se roturaron las fincas, inoluto a que las que no tiene otro aprovechamiento que el de la ganadería.

Vasquez Humasque y Valera, expusieron los propósitos del Gobierno de que cesen los desmanes, buscando soluciones al problema de las ganaderías, que constituyen una de las principales riquezas de España.

Banco Internacional de Industria y Comercio Capital 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL; Carrera de San Jerónimo, 43.—Madrid

Presidente del Consejo de administración Excmo. señor Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Ceiza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorea, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Alcabete, Málaga y Valencia, Totana y Yedra.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de Alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y son los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes e importantes puntos del extranjero.

Futbol Domingo día 5 de Febrero de 1933 Campeonato de Segunda Liga Sporting de Gijón MURCIA F. C. Campo de La Condomina A las tres de la tarde PRECIOS POPULARES

Ministros enfermos

Lo están Casares Quiroga y Marcelino Domingo

Por telégrafo de la noche

Madrid.—El ministro de la Gobernación tuvo que guardar cama, por sufrir un ataque gripal. El secretario manifestó que en provincias reinaba tranquilidad completa.

También se encuentra enfermo, de gripe; al ministro de agricultura.

Ruego del vecindario

Las aguas estancadas

Los vecinos de la Avenida de la Plaza de Toros nos han visitado denunciando que en aquel sitio existen aguas estancadas que son un grave peligro para la salud.

Nos han rogado que intereseamos de quien corresponda la desaparición de esas charcas.

Trasladamos este ruego al señor alcalde.

DOS NOTICIAS

El tratado comercial con Uruguay.—Terminación de un sumario

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Se ha firmado un tratado comercial con Uruguay.

SUMARIO TERMINADO

El juez Iglesias Portal interrogó extensamente al teniente coronel del Regimiento número 81, de guarnición en Madrid.

Después de realizar otras diligencias análogas en Madrid y Alcalá, inmediatamente declarará terminado el sumario.

Asociación Local de Maestros de Murcia

—ooo—

Por el presente anuncio se hace saber a Maestros y Maestras Nacionales de los dos partidos judiciales de Murcia, que en virtud de acuerdo de la Asociación Provincial se consideran socios en el presente mes a los propietarios que no pertenezcan y a los interinos que lo deseen, mientras no expresen lo contrario al señor Habilitado don José Ayuso.

Asimismo con el fin de procurar el mayor realce de la Asamblea de la Federación de Maestros de Levante que este año se ha de celebrar en esta capital y contribuir a este deber societario, se descontará dos pesetas mensuales durante cinco meses, o sea la cuota extraordinaria de 10 pesetas, para los actos que con solemnidad han de celebrarse en el próximo mes de Abril; rogando a todos que con su altruismo y sacrificio contribuyan a esta Asamblea que ha de ser continuación de las celebradas en las provincias levantinas.

Murcia 25 de Enero de 1933.—La Directiva:

Mancomunidad Hidrográfica del Segura

Día 31 de Enero de 1933 REGIMEN DE EMBALHES Pantano de la Piedad

Volumen total embalsado, metros cúbicos 25.442.926. Desagüe, metros cúbicos 572.814.

Pantano de Talavera Volumen total embalsado, metros cúbicos 2.478.570. Desagüe, metros cúbicos 275.000.

Pantano de Quipor Volumen total embalsado, metros cúbicos 4.821.766. Desagüe, metros cúbicos 60.000.

Pantano de Corcuera Volumen total embalsado, metros cúbicos 1.245.655. Desagüe, metros cúbicos 60.000.

Pantano de Fuentes Volumen total embalsado, metros cúbicos 7.254. Desagüe, metros cúbicos 24.888.

Murcia 31 de Enero de 1933.

Sobre la cuestión escolar

Declaraciones de Ferrnando de los Ríos

Continúa la huelga de estudiantes de la F. U. E.

(Por telégrafo)

Madrid.—El ministro de Instrucción Pública, manifestó a los periodistas que esperaba que mañana se reanudara la normalidad escolar.

Añadió que desde ocho meses le preocupa el problema de la ordenación de la enseñanza técnica, donde tienen representación los profesores, arquitectos, ingenieros y militares.

La reunión duró dos horas, estudiándose las bases de la enseñanza. Es probable que queden terminadas en otra reunión.

Todos coincidieron en que precisaba un estudio minucioso. Se preguntó al ministro si tomaría estado parlamentario de la campaña que se sigue por el periódico «Luz», con motivo de la construcción de escuelas.

De los Ríos, contestó que lo deseaba, porque con toda serenidad podrán aportarse datos justificados de diversas actitudes.

Se mostró satisfechísimo del viaje que había realizado a Huelva, elogiando la disciplina de los obreros.

Hizo constar que la mujer se había incorporado al movimiento sindical.

Los de la F. U. E., siguen en huelga

Continúa la huelga de estudiantes de la F. U. E. En algunos Centros dieron clase los estudiantes católicos.

En la Escuela Industrial se rumoreó que los huelguistas de la F. U. E. se proponían impedir las clases.

Los escolares en previsión de que así ocurriera, se aprestaron a la defensa, avisándose a la Dirección General de Seguridad, que envió una sección de guardias de Asalto.

Los rumores no se confirmaron.

La voz de la Gaceta Veinte millones para conservación de carreteras

Por telégrafo de la noche

Madrid.—La Gaceta hace distribución entre diversas Jefaturas de Obras Públicas, de la cantidad de 20 millones y medio de pesetas para la conservación de carreteras.

Corresponden a Murcia 384.603 pesetas.

El mismo periódico oficial, fija en ocho pesetas oro los derechos de importación, por cada quintal de maíz.

La crisis francesa Promeie el nuevo Gobierno, presidido por Daladier

Por telégrafo de la noche

Paris.—Prometió el nuevo gobierno presidido por Daladier.

Para la cartera del Aire, se había designado a Painlevé, este se excusó sustituyéndole Pierre Cort.

La solución de la crisis ha sido muy bien recibida por toda la opinión.

Intoxicación por una vacuna Precios del Mercado

Paris.—En un establecimiento de Beneficencia enfermaron 172 niños, intoxicados por la vacuna antídiftérica.

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan.

HORTALIZA Patatas 0'22; Tomates 0'50; Bajosca 0'00; Pimientos menudos 0'00; Pimientos gordos 0'80; Bonitos 0'25; Chirivías 0'00; Nabos 0'20; Cebollas rojas 0'07; Guisantes 0'00; Alcachofas, 5'00; Habas, 0'4; Ajos secos, 0'20; Apico 0'45; Cardos 0'45.

FRUTAS Melocotones, 0'00; Manzanas 0'00; Ciruelas 0'00; Peras 1'00; Peras 0'00; Albaricoques 0'00; Nísperos 0'00; Cerezas 0'00; Melones 0'85; Naranjas 1'00; Limones 0'80; Sandías 0'00; Dátiles 0'00; Arzobispo 0'40; Uva 0'00.

PRECADERIA Entrada de pescado en el día de ayer para la venta: Merluza 6'00; Pescadilla 4'00; Atún 8'00; Mero 0'00; Calabón 3'00; Empedador 3'00; Paje 3'00; Besugo 3'00; Cula mares 7'00; Jibas 3'00; Palpos 0'00; Gallinas 0'20; Dorada 2'00; Magres 2'00; Bascalo 0'00; Balmuñetas 5'00; Sardinas 1'20; Boga 1'00; Boquerón 1'00; Chirre 0'00;

Enciclopedia regalada Regalamos famoso DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO ILUSTRADO, 1500 páginas, 1000 grabados, 80000 artículos, mapas colores, miles de biografías. Lo regala a todo el mundo entidad cultural y no Empresa de negocios. Pídalo gratis a Instituto Social de Bellas Letras, Claudio Coello, 95, 2.º Madrid. Diríjirse siempre por escrito.

Sobre el momento político nacional

Lerroux habla con los periodistas de los rumores sobre crisis

Guerra del Rio la cree inminente, pues le consta que se han hecho consultas.--Cordero, opina que no es conveniente para la República, una crisis.--Lo que dice Gil Robles sobre la situación social

POR TELEGRAMA

Madrid. --Se reunió el Comité ejecutivo del partido radical, bajo la presidencia de Lerroux.

Se adoptaron acuerdos de carácter general, sobre la actuación parlamentaria.

Los periodistas hablaron con Lerroux acerca de los insistentes rumores de crisis, que vienen circulando.

El jefe de los radicales les dijo que no sabía nada, y que esperaba el debate político de mañana.

El debate, añadió, debe tener gran altura. La gente cree que los socialistas deben separarse del Poder y así debiera ser.

Se le preguntó sobre la posibilidad de un decreto de disolución de las Cortes.

Lerroux respondió: Eso corresponde al presidente de la República.

El debate debe llevarse con nobleza, dejando a un lado las cuestiones personales, sin que los republicanos se separen entre sí y sin que los socialistas se pongan en frente de los republicanos.

Deberemos pensar primero en la Patria y luego en la República.

Manifestaciones de Guerra del Rio

Guerra del Rio, hizo también declaraciones sobre el momento político.

Cree inminente la crisis. Le consta que se hicieron gestiones cerca de Sanchez Román y don José Ortega Gasset, con vistas a la futura solución.

Expresó su creencia de que apenas se inicié el debate planteará Azafia la crisis.

Los radicales examinarán la conducta del Gobierno, desde la crisis de diciembre hasta la represión en Casas Viejas, que fué cruel, fustigando contra la tapia a ocho hombres, sin juicio sumariísimo.

El futuro Gobierno lo presidirá Lerroux, siendo Alba ministro de Hacienda.

Lo que dice Corcero

Cordero manifestó que plantear ahora la crisis sería funesto para la República.

Precisa dar cima a la obra revolucionaria que deben seguir las Cortes y el Gobierno actuar, para fortalecer al régimen.

Gil Robles y la situación social

Gil Robles ha hecho declaraciones sobre la situación social, que considera francamente mala.

La reforma agraria debe aplicarse con mucha cautela, para no fracasar. Los obreros rechazan las tierras, por haberse acostumbrado a percibir jornales altos.

Los diputados agrarias, según anuncio, desestimarán el proyecto sobre congregaciones.

Juzgan aceptable el Tribunal de garantías; pero aplicándolo al actual Gobierno y a las actuales Cortes.

La conferencia de Banca

Cuatro de los delegados obreros, se retiran

Por telegrama de la tarde Madrid. --Se reunió la Conferencia de Banca.

Los delegados obreros explicaron que firmaron el Manifiesto, como directivos de las sociedades que representan.

Anunciaron que en caso de que los patronos los estimaran incompatibles, se retirarían.

Los patronos se abstuvieron de emitir juicio alguno, pero el presidente afirmó que existía incompatibilidad.

En vista de ello se retiraron los tres delegados obreros, firmantes del Manifiesto, más el delegado sevillano, que se solidarizó con sus compañeros.

Para equilibrar las fuerzas, es probable que se retiren otros cuatro delegados patronales, en caso de que los obreros no quieran designar otros representantes.

Los obreros católicos

Velada necrológica

Hoy miércoles día 1.º de Febrero, a las seis y media de la tarde, se celebrará en la Casa del Pueblo Católica (Plaza de los Apóstoles), una velada necrológica en memoria del Excmo. Obispo de Salamanca, Doctor don Francisco Frutos Valiente, con el siguiente

PROGRAMA

- 1.º Ofertorio (Perossi, por la Schola Fulgentina.
2.º Unas palabras, por el Presidente de la Federación.
3.º Cuartillas, por una obrera católica de los Sindicatos Femeninos
4.º Don de gentes, por don José Alemán Muñoz.
5.º Dief Irre, por la Schola.
6.º Vida de Seminarista, por don Juan Martínez Capel.
7.º Las órdenes religiosas, por el R. P. Fr. José María Navarro.
8.º Posía necrológica, por don Andrés Sobejano Alcega.
9.º Periodista y orador, por el Ilmo. Sr. D. Francisco Martínez García.
10. Labor pastoral, por el M. I. señor don Julio López Maymón.
11. Resumen, por el Ilmo. Sr. V. cario Capitular, Dr. D. Antonio Alvarez.
12. Liberamas, (Perossi), por la Schola.

Las invitaciones se pueden recoger desde mañana lunes a las seis de la tarde, en la Casa de los Obreros Católicos (Plaza de los Apóstoles).

VISITAD

El Museo provincial de Murcia

Notable colección arqueológica, principalmente de la Edad de los Metales. --«Belén» de Salzillo, con 529 figuras policromadas. -- Galería de pinturas de artistas clásicos y regionales. Entrada libre diaria. Plaza del Obispo Frutos (Antes de la Trinidad)

NOTICIAS

BODA

El domingo a las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial de San Lorenzo y ante el altar de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, artísticamente adornado, contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio la bella y simpática señorita Angeles Llana López y nuestro amigo el comerciante de esta plaza don Pedro Abad García de las Bayonas.

La novia realizaba su encantadora belleza con elegantísimo traje blanco y el novio vestía de negro.

Bendijo la unión el cura de dicha iglesia don Alfonso Ródenas y fueron padrinos don José Abad García de las Bayonas, hermano del novio y su joven esposa doña Edvigis Oiva García.

Firmaron el acta como testigos, don Drmián Pérez Ruiz, don Luis Fernández, don Enrique Almaraz, don José Fuentes, don Agustín Arnaldos y don Jesús López Bererte.

Después de la religiosa ceremonia los numerosos invitados se trasladaron a casa de los padres de la novia donde fueron espléndidamente obsequiados.

Reciban los nuevos esposos, a los que deseamos toda clase de venturas en su nuevo estado, nuestra sincera felicitación.

VIAJEROS

Después de permanecer en estos unos días con el triste motivo del fallecimiento de su querida madre, ha salido para Granada el Canónigo del Sacro-Monte nuestro buen amigo D. Jujo Ruiz Molina.

Después de tomar parte en la fiesta regional murciana celebrada en el teatro Calderón de Madrid, ha regresado a esta capital nuestro estimado amigo don Emilio Martínez Lopez.

Academia de Comercio dirigida por Federico Díaz Pacheco

Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble, e Idiomas Francés.

laborales, 14

RESTABLECIDO

Lo está de la larga enfermedad que ha padecido nuestro distinguido amigo el farmacéutico don Enrique Ayuso Miró. Lo celebramos.

MEJORADO

Se encuentra mejorado de su enfermedad nuestro buen amigo don Alfonso Soubrier y García de Alcaraz. Le deseamos su pronto y total restablecimiento

PRIMERA COMUNION

El domingo próximo pasado y en la Capilla del Colegio de San José, V. E. recibieron por vez primera, el Pan de los Angeles, los simpáticos niños Francisco y Concepción Jimenez Belmar, hijos de nuestros buenos amigos don Francisco Jimenez Cortado y su bondadosa esposa doña Concepción Belmar Fernandez. Reciban nuestra más cariñosa enhorabuena por tan grato motivo.

Antonio de la Peña

Médico Oculista. Consulta de 11 a 1. SAN LORENZO, 11.

Teatro Circo Villar

MIÉRCOLES 1.º DE FEBRERO 1932 A las 8 1/2 tarde y 10 1/4 noche

Programa Cómico.

Estreno de la interesantísima producción sonora Cinaes,

Cuatro en la tempestad

por Olga Stechow

Nota.--Jueves de Moda día 2 de Febrero,

El misterio del cuarto amarillo

por Huguette Dufflos

Misterio - Interés - Emoción

Central Cinema

El próximo sábado día 4 de Febrero, REARARICION de la grandiosa compañía de

MARTINEZ TOVAR

con la deliciosa comedia en tres actos de G. del Toro y A. de Prada, titulada

El Amigo Carvajal

Gran éxito de esta Compañía

Cinema Iniesta

Desde las cinco de la tarde

El dibujo cómico sonoro

Charlatanes baratos

y reposición del interesantísimo drama policiaes hablado totalmente en español

El cuerpo del delito

por Antonio Moreno, María Alba, Ramón Pereda y Barry Norton

Nota.--Jueves de Moda día 2 de Febrero, la obra espectacular Filmófono

CARBON

(O LA TRAGEDIA DE LA MINA)

Cine Popular

Domingo día 5 de Febrero

Desde las tres de la tarde

El drama americano en cinco partes, titulado

El muchacho de Oklahoma

por Bob Custer

y la colosal obra dramática

Mensajero de paz

por Elen Curtiz

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 31

Table with 2 columns: Por telegrama de la noche, and values for various items like Interior 4%, Amortizable 5%, Idem 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, Liras.

BOLETIN RELIGIOSO

FEBRERO-1932

Este mes consta de 28 días.

Está consagrado a la Purificación de Nuestra Señora.

Toque de Alba por la mañana a las cinco y media.

Toque de oraciones por la tarde a las seis.

SANTORAL

Día 31

Martes --San Pedro Nolasco, Santa Marcella y San Julio.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las cuatro y media.

Día 1.--En Nuestro Padre Jesús.

Día 2.--En San Juan Bautista.

CULTOS

En la Catedral

El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual y horas menores. Prima, Tercia, Sexta y Nona.

Por la tarde a las cuatro Vísperas, Completas, Matines y Laudes.

En Reparadoras

Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición.

En San Nicolás

Pladoso Novenario que la Asociación de Hijas y Siervas de María dedica a su excelsa Patrona la Reina Inmaculada desde el 25 de Enero al 2 de Febrero.

Todos los días, en la misa de ocho, se rezará la Novena. Por la tarde al toque de oraciones, se hará el Ejercicio solemne; el último día con sermón, siendo orador el Muy Ilustre señor don José Miguel Navarro Abellán, canónigo de esta S. I. C.

La misa de Comunión será a las ocho del día 2.

Notas deportivas

Ante el partido con el Sporting

Vuelven los aficionados a hablar de alineaciones, con vistas al partido que el domingo se juega en La Condomina, con el Sporting de Gijón.

Se insiste por cierto sector en que Zamoreta debe ocupar el centro del ataque, jugando a su lado Romerito, porque si no juega Palahí, Roig tendrá que actuar de medio centro.

Otros forman la delantera otra vez, con Romero en el centro, Luque y Zamora en los interiores, y en las alas Julio y Sornichero.

Ya veremos qué pasa, pues los murcianos deben batirse con el mayor entusiasmo, desde los primeros momentos.

Unas cuartillas de un socio

El socio del Murcia, don Jesús Mondejar, nos ha remitido unas cuartillas sobre el momento deportivo.

Opina este aficionado que la directiva debió a su tiempo hacer un esfuerzo, trayendo la defensa que se necesita.

Hace notar que si no se hizo por economías, estas deben empezar por toda clase de sueldos.

Se extiende en otras consideraciones sobre la forma como se desenvuelve el club, y expresa su protesta por cuanto viene sucediendo, que hace más marcado el divorcio entre los socios y los que dirigen el Murcia.

Acusamos recibo de esas cuartillas, que no publicamos íntegras porque nos lo impiden, entre otras razones, la de que el Murcia atraviesa unos momentos graves y no queremos enzarzar pasiones, ni fomentar desavenencias.

Nos satisfará que el domingo se gane y se logre la recuperación que es tan necesaria.

LISCANO.

Francisco Romero Penalva

AGENTE DE PRESTAMOS PARA EL

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos amortizables primera hipoteca a largo plazo (hasta 50 años) sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 5 por 100 de su valor reembolsables a voluntad. Interés 6'5 por 100.--Préstamos especiales para el fomento de la Construcción de poblaciones importantes.

Gestiones para la compra de Cédulas Hipotecarias al 4, 5 y 6 por 100 privilegiadas con el carácter de Efectos Públicos, cotizables como valores del Estado. Apoderamientos gratuitos para los prestatarios de provincias. Informes gratis y folletos a quien los solicite.

DIRECCION: Paseo de Garay 3, (frente al Puente Nuevo) TELEFONO, 1339.--MURCIA

Los Compañeros de la Antorcha

plices al final de la galería, y los tres subieron por la escala de hierro instalada contra la pared del pozo poco profundo que daba acceso a los subterráneos.

Nuestros lectores recordarán que Malú, obedeciendo la orden del barón, había dejado cerca de la boca del pozo, antes de descender, el asadón y la piqueta. Naturalmente, quiso volverlos a tomar para llevarse los; pero no encontró más que el sitio donde los había dejado. Aquel hecho tan singular, que dobó e miedo de Morales y Malú, produjo en Kerjean un efecto contrario y

embió completamente la naturaleza de los sentimientos que le agitaban. Ya no creía en la posibilidad de una intervención sobrenatural. El miedo que sentía se disipó por completo.

--Pudiera ser--se dijo--que el demonio se complaciera en llevarse un cadáver; pero no en robar la piqueta y el asadón. Los acontecimientos extraños que han ocurrido esta noche, son obra de los hombres. Creía conocer yo solo el secreto de los subterráneos del «Hotel del Diablo», y hete aquí que otros lo conocen como yo. ¿Quiénes son? Lo he de saber...

Kerjean decía todo eso mientras atravesaba la inmensa cripta de arcos gigantescos. Un ruido inesperado le hizo estremecer y dejó como petrificado a sus oídos. Una puerta de hierro acababa de cerrarse a lo lejos con violencia. Grande fué la emoción de Kerjean, pero de poca duración. Apenas se quedó tranquilo, adoptó una resolución.

--¡Vosotros tenéis mucho miedo, verdad!--preguntó en voz baja a Morales y Malú.

Los interpelados no pudieron responder más que por un temblor de una irresistible elocuencia.

--No necesito de nadie--continuó Luo;--podéis marcharos. Dejadme la linterna y tratad de no perderos. La escalera que conduce a la capilla la tenéis enfrente: no tenéis más que seguir en línea recta.

--¡Cómo, señor barón!--balbuceó Malú;--¿os vais a quedar aquí solo?

--Sí, puesto que tenéis miedo.

--¡Ah, señor barón!--dijo Morales en tono de queja;--¿vos vais a abandonar? Esto no está bien... no ¡os rambal... no esperaba eso de vos...

--No os abandono--repuso Luo;--lo que hago es apartaros del peligro.

El criado y el gitano no opinaban del mismo modo. Para ellos, el más temible, e más espantoso de todos los peligros era el dejar que se fuera Kerjean a afrontar si él las tinieblas y los misterios de aquella casa maldita.

Aunque llenos de estupor, preferían continuar con el barón. La idea de quedarse solos los pe-

trificaba. Formularon su determinación en este sentido, y Luo, comprendiendo que no le obedecerían aquellos dos seres muertos de espanto, no insistió.

--Seguidme, puesto que es vuestro deseo--les dijo,--seguidme, pero callaos...

Y sin pronunciar una palabra más, cambió de dirección: en vez de continuar su camino del lado de la capilla, atravesó en sentido diagonal los subterráneos, llegó cerca de una mesa de granito sostenida por enormes pies y rodeada de bancos de piedra. Tomó asiento en uno de aquellos, con los ojos vueltos hacia las profundidades de la cripta, cerró la linterna y, por consiguiente, quedaron los tres en las más profundas tinieblas. Morales lanzó un gemido; Malú invocó a Santa Ana de Aury.

--¡Callaos!--dijo el barón;--ni una palabra, ni un suspiro; si no, me marcho solo.

Fué inmediato el resultado de esta amenaza. Ya no se oyó respirar a ninguno de los dos. Luo dejó la linterna sobre el banco; sacó sus pisto-

